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CASO AYOTZINAPA

GOBIERNO DE NAYARIT

1. Recordó que en 2011, directivos de medios de comunicación firmaron el "Acuerdo para 
la Cobertura Informativa de la Violencia", para supuestamente no utilizar los medios 
para alentar las prácticas violentas de las bandas delictivas, pero que ahora "gritan como 
pregoneros lo que antes callaban". Acusó a conductores como Ciro Gómez Leyva, Joaquín 
López-Dóriga y José Cárdenas de bombardear a los ciudadanos con mentiras: “andan muy 
alterados nuestros adversarios, no sólo sus voceros, sino los dueños de los medios", expresó.

1. Al ser cuestionado por sobre el ocultamiento de información por parte de las Fuerzas 
Armadas respecto al caso Ayotzinapa, dijo que hay una campaña en contra del Ejército 
para socavarlo y para debilitarlo; detalló que hay 2 generales y otros elementos de las 
Fuerzas Armadas en la cárcel, por este caso. "No hay un gobierno del mundo en la historia 
reciente que haya actuado como lo hicimos nosotros, en ningún lado está en la cárcel un 
ex procurador”, sentenció.
Reveló que recibió una carta del Primer Ministro de Israel en la que expresa su interés por 
ayudar, porque en ese país está refugiado Tomás Zerón, quien participó en la fabricación 
de la llamada verdad histórica de Ayotzinapa. Expresó que se está trabajando todos los 
días en la localización de los jóvenes; explicó que las Fuerzas Armadas están cooperando 
y no están ocultando información, porque tienen muy claro que no se puede permitir que 
se afecte a una institución tan importante como la SEDENA.

1. Miguel Ángel Navarro informó que el aeropuerto internacional estará concluido a fin 
de año; destacó que se construyen las autopistas de Tepic a Compostela, de Compostela 
a Las Varas y de Las Varas a Bahía de Banderas, la cual está casi está terminada. Aseguró 
que a finales de 2023 la entidad tendrá servicios de salud comparados con los mejores del 
mundo; resaltó que ya se concluyó el Hospital de la Mujer y el abasto de medicamentos es 
del 99%; agradeció al presidente el apoyo para la construcción de obras hidráulicas, como 
un Circuito de Riego que beneficiará a 44 mil nayaritas.
2. Destacó las obras que se realizan en Nayarit, como: la construcción de la autopista de 
Puerto Vallarta a Compostela, de la autopista de Tepic a Compostela, del hotel en Boca de 
Chila, la rehabilitación de San Blas, 3 ferry hacen el recorrido San Blas - Islas Marías y de 
canales de riego para 40 mil hectáreas. Sobre los programas del Bienestar en la entidad, 
detalló que se otorgan 38,781 becas de preparatoria, 25,349 becas de nivel básico, 1,674 
escuelas están en el programa "La Escuela es Nuestra", 125,869 adultos mayores reciben la 
pensión para el Bienestar, 20,962 becas para personas con discapacidad, entre otros.

Miguel Ángel Navarro Quintero, gobernador de Nayarit
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la  Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública
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SEGURIDAD
1. Luis Cresencio Sandoval refirió que Nayarit cuenta con 1,244 efectivos de la Policía Estatal 
y 1,407 de la Municipal, así como con 1,033 elementos de la SEDENA, 782 de la SEMAR y 
1,040 de la Guardia Nacional; respecto a la incidencia delictiva en la entidad, el homicidio 
doloso tiene una tendencia a la baja, al igual que el secuestro y el robo de vehículos. 
Destacó que se han asegurado en el estado 265,800 kg de marihuana, 5,811 kg de cocaína, 
638 kg de metanfetamina, 2,432 detenidos, 3 aeronaves, 1,506 vehículos, 1 embarcación, 
367 armas de fuego, 34,554 cartuchos, 1.8 mdp y 45,636 dólares americanos.

2. Con relación a las declaraciones de la directora de la DEA, sobre que el Cártel de Sinaloa 
y el CJNG tienen más de 40 mil elementos, el mandatario mexicano dijo no tener esa 
información y pidió saber sus fuentes o pruebas; refirió que en su reunión con la asesora 
de seguridad de la Casa Blanca,  Elizabeth Sherwood, no hubo ninguna información al 
respecto.  Expresó que la DEA y el Pentágono no tienen buena información; desmintió 
que el CJGN tenga más 40 mil elementos o que el 33% del territorio esté dominado por 
los cárteles.

3. Informó que ayer hubo 70 homicidios en el país; detalló que el 43% de estos homicidios 
se concentraron en Baja California, Michoacán, Guanajuato y Nuevo León; detalló que en 
los últimos 3 meses, el 80% de los homicidios están vinculados con el crimen organizado.

JUSTICIA
1. Sobre el homicidio del periodista Luis Martín Sánchez en Nayarit, el presidente dijo 
que se está investigando y que la FGR está trabajando de manera coordinada con las 
autoridades locales; reiteró su compromiso para esclarecer el caso.

ENERGÍA
1. Miguel Ángel Navarro adelantó que la próxima semana se reunirá con el director de la 
CFE, Manuel Bartlett, para revisar la aplicación de una tarifa especial en la entidad por 
las altas temperaturas; explicó que el 50% de la deuda del estado con la CFE, que era de 
240 mdp, la absorbió el gobierno Federal, mientras que el gobierno del estado está por 
terminar de pagar el 25%.

POLÍTICA EXTERIOR
1. Cuestionó a la ONU, dijo que sólo se pronuncia cuando se trata de afectar a gobiernos 
surgidos de movimientos populares y democráticos; "¿Han escuchado pronunciamientos 
sobre el narcoestado que se hizo con Felipe Calderón, se pronunció la ONU sobre Genaro 
García Luna, sobre la desaparición de personas en ese gobierno?, no...; ¿quién aprovechó 
para defender al presidente legítimo de Perú?, ya basta de simular...", expresó.

2. Informó que el Gobierno de EUA está apoyando en la investigación del caso Ayotzinapa; 
reveló que le pidió a la vicepresidenta Kamala Harris que enviara las grabaciones que 
tenían sobre algunos miembros de la delincuencia que habían participado, y así lo hicieron. 
Reiteró que hay avances importantes en la investigación, por lo que se está castigando a 
los presuntos responsables y se está dando prioridad a la búsqueda de los jóvenes.

GOBERNABILIDAD
1. Afirmó que durante el gobierno de Felipe Calderón había un narco-Estado, pero que 
ahora se atienden las causas de la violencia, porque antes importaba si el salario alcanzaba 
para lo básico o la situación de los jóvenes; destacó que, según el INEGI, el desempleo en 
México es de los más bajos del mundo; destacó que se está atendiendo a los jóvenes y 
garantizándoles el derecho al trabajo.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Mostró los resultados de la encuesta 
del INEGI sobre la confianza social en 
autoridades, dijo que durante marzo de 
2023 el 87.5%  manifestó su confianza 
en la SEMAR, el 83.4% en la SEDENA, el 
76.7% en la Guardia Nacional, el 55.1% en 
la policía estatal y el 49.9% en la policía 
municipal.

Al referirse a los señalamientos contra 
el Ejército sobre el caso Ayotzinapa, 
expresó: "nuestros adversarios quieren 
manchar a las Fuerzas Armadas para que 
organismos extranjeros como la DEA 
pretendan mandar en el país".
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EDUCACIÓN
1. Sobre las quejas y manifestaciones contra el contenido de los libros de texto gratuito, 
explicó que tanto maestros, pedagogos y especialistas participaron en la elaboración de 
los libros de texto, pero que existen opositores porque los nuevos contenidos buscan que 
la educación tenga dimensión social, humanística y científica que se había perdido en 
el periodo neoliberal. Aseguró que antes los intelectuales como Aguilar Camín, Krauze, 
cobraban por los contenidos que hacían de los libros de texto, pero que ahora ya no se les 
paga nada. 
Señaló que las empresas que hacían los libros ya no fueron convocadas, como los dueños 
del periódico El País de España, quienes tienen una empresa editorial que recibían 
contratos por hacer los libros de texto; aseguró que la mayoría de los libros de texto estarán 
en las aulas el 28 de agosto.

TRANSPARENCIA
1. Mencionó que se enteró de que los abogados de Claudio X. González están asesorando a 
Xóchitl Gálvez para que lo demanden, explicó que dio a conocer los contratos que cuando 
era jefa delegacional en la Ciudad de México porque se los hicieron llegar; "ni modo que si 
uno sabe de que hay un posible delito tiene uno que quedarse callado", expresó.
Cuestionó que si la empresa de Xóchitl Gálvez es nada más de una delegación y no de 
todo el país, porque el 70% de los contratos los recibió su empresa y la de sus familiares en 
la delegación Miguel Hidalgo; "pero ahora que me demanda que la autoridad investigue", 
sentenció. Aseveró que él no promoverá un juicio de desafuero en contra de Xóchitl Gálvez, 
como dice Aguilar Camin.


